

Uso del Borde Costero

El uso del borde costero, siempre ha sido un tema sensible, especialmente en lugares con fuerte identidad turística, como Puerto Varas.

Es evidente su deterioro en sectores de alto valor para la calidad de vida de una ciudad. Respetar las actividades existentes y aplicar criterio estético a cualquier proyecto que intervenga el paisaje, como activo principal de una comunidad turística, es un deber.

No es posible que la simple obtención de un permiso, permita que hoy tengamos muelles sin ningún equilibrio estético, materialidad, color, etc., que un colegio levante una desproporcionada carpa negra en plena playa, sobre una estructura que carece del instrumento legal para su construcción, o que una sociedad especule inmobiliariamente a través de la venta de una concesión marítima.

Debido a su importancia ecológica y socioeconómica, nuestro borde costero está sujeto a diversas presiones, como la urbanización, la contaminación, la degradación del hábitat, el cambio climático y la erosión. Por lo tanto, su gestión y conservación son fundamentales para garantizar la salud de los ecosistemas y el bienestar de las comunidades que dependen de ellos. Esto implica la implementación de políticas y regulaciones adecuadas, así como la promoción de prácticas sostenibles de desarrollo, responsabilidad de sus habitantes y buen uso de los espacios.

Puerto Varas se degrada con instalaciones precarias en el borde costero y sin darnos cuenta se empieza a normalizar este tipo de intervenciones, demostrando una mala capacidad de planificación y control.

Por las características únicas de nuestro entorno y décadas en gestión y promoción de la industria del turismo, hemos conseguido ubicar la cuenca del lago Llanquihue y los parques que la rodean, como destino líder en el mundo del Turismo de Naturaleza e Intereses Especiales. Por esto, es labor de esta Corporación de Turismo y Cultura de Puerto Varas y de las autoridades regionales y comunales continuar y fortalecer dicha vocación, cuidando el camino recorrido y avanzando de manera sustentable.

A través de esta carta nos parece importante comunicar lo que a nuestros ojos está desfavoreciendo al destino y que requiere sentido de urgencia, creatividad y colaboración.

Atentamente,
Directorio Corporación de Turismo
y Cultura de Puerto Varas